



# BOLETIN QUINCENAL

Informativo de la "Agrupació Patriòtica Catalana"

SUPLEMENTO DE "GERMANOR"

AÑO II Casilla N.º 3797 SANTIAGO DE CHILE, JULIO 18 DE 1938

N.º 15

## 2.º ANIVERSARIO

El temple de los pueblos en lo que tiene de grande y profundo se manifiesta en los momentos de la gran adversidad. Cataluña y España toda, están en el camino de la crucifixión y en este calvario de dolor a que la han conducido los Pilatos los escribas y fariseos modernos, nosotros, los que creemos que el espíritu y el Verbo de un pueblo pueden mucho más que los tanques, aviones y cañones con que lo quieren apagar los Judas y pretorianos, debemos redoblar los esfuerzos alentando a nuestros hermanos a RESISTIR para que nuestra Tierra, hollada por los invasores, esté libre antes de que llegue al Gólgota que le han preparado los que esperan ya sus despojos para profanarlos con su hálito de chacal.

## DOS AÑOS

la rapacidad solucionen sus diferencias a expensas de la integridad y dignidad de España.

Dos años que la prensa internacional y Agencias informativas, éstas, que el público mundial ha favorecido creyéndolas de buena fe mercedoras del favor que les dispensaban, se han cebado día tras día con la vileza más abyecta en una campaña de desprestigio sin temático contra un pueblo y un

gobierno legítimo, por haberse opuesto, primero, a la usurpación violenta del Poder por una pandilla de facciosos y plantar cara después, a los invasores del suelo español por aquellos extranjeros que creyendo a los españoles, de la propia condición, no esperaban que estuvieran prestos a dar la vida antes que entregar un palmo del suelo patrio. Esto que siempre fué considerado como una virtud

excelsa el querer y saber defender a la Patria, hemos tenido que llegar a este relajamiento moral y espiritual, a esta inversión de valores humanos, para que una prensa tenida por seria y objetivista, nos demostrara que el ametrallar pueblos y ciudades abiertas, ase sinando mujeres, niños y ancianos sin otro objetivo que el sembrar el pánico en la población civil indefensa, no era un crimen, sino simplemente opera-

ciones indispensables contra una población que comete el delito de amar la vida con la libertad, y esto, lógicamente con esta mentalidad propia de esta época "del segundo año triunfal", no puede ser considerado sino como "objetivos militares."

Bien, ya lo sabéis madres del mundo, el hijo que habéis deseado, el que más tarde sentisteis en vuestras entrañas, el que después del dolor inmenso que os causara el ser de vuestra creación, amamantándolo, mirándolo y cuidándolo, desvelando para hacerlo sano y fuerte en la esperanza de un futuro hombre, ahora, ya no lo ignoráis: si en vuestra patria hay un traidor, un monstruo, secad a tiempo las fuentes de vuestra sensibilidad, exprimid vuestro corazón para que no os queden lágrimas inútiles que derramar cuando quizás mañana, vuestro hijo que suponéis jugando en un parque, jardín o plaza, unos aviones de un país civilizador, confundiendo a vuestro hijo con un "objetivo militar" desparrramando su obra bienhechora en pos de la civilización, no que de él, más que un miembro desvinculado que lo identifique. Después vosotras madres del mundo, si por desgracia os llegara a alcanzar cosa semejante, comprenderíais la inmensa tragedia de las MADRES ESPAÑOLAS que el dolor no deja ya llorar y sentiríais el odio contra la vileza humana que por inhibirse lo ha fomentado y tolerado.

**Embajada de España**  
Buenos Aires

Buenos Aires, 4 de Julio de 1938

Señor Secretario General de  
Agrupació Patriòtica Catalana.  
SANTIAGO DE CHILE.

Muy señores míos:

Entre las muchas cartas que he recibido en estos días, dándome la bienvenida y deseando toda suerte de aciertos en la labor que me ha encomendado la República Española, su carta de fecha 24 de Junio próximo pasado, es una de las que he leído con mayor interés y cariño. Son mucho los vínculos morales y espirituales que me unen a Cataluña y a sus hombres representativos y conozco sobradamente las virtudes y el carácter del pueblo Catalan, que en toda época ha sabido vincularse con mayor fuerza que nunca a los de España, cuando peligraban los intereses comunes. No necesitan Uds. que nadie les encarezca mayor celo e intensidad en su labor de propaganda y restablecimiento de la verdad y por eso me abstengo de hacerlo. Les reitero mi gratitud por su amable carta y les saludo muy atentamente.

( fdo. ) Angel Ossorio.

MONTJOI